
 
Puissance	et	Faiblesse	:	la	Parole	devint	Chair 

Jean	1:1-18 
 
 
Noël	peut	 être	une	période	de	 l’année	magique.	 La	Bible	nous	 en	 apprend	 la	 raison.	 Lors	du	
premier	Noël,	quelque	chose	d’extraordinaire	est	arrivé.	 
 
Christ	est	la	Parole 
Les	 mots	 que	 Jean	 utilise	 dans	 son	 introduction	 devaient	 sembler	 révolutionnaires	 aux	
premières	 personnes	 qui	 les	 ont	 entendus.	 Pour	 le	 peuple	 Juif,	 la	 puissance	 de	 création,	 de	
secours,	de	justice	de	Dieu	-sa	Parole-	sont	concentrés	à	à	l’intérieur	d’un	homme	:	Jésus.	Pour	
les	 adeptes	de	philosophie	Grecque,	 le	 principe	qui	 gouverne	 l’univers,	 le	 logos,	 n’est	 pas	un	
principe	 abstrait,	mais	 une	 personne.	 Cela	 signifiait	 que	 vous,	 en	 tant	 qu’individu,	 aviez	 une	
importance	particulière. 
 
Jean	dit	que	Jésus,	la	Parole,	n’a	pas	connu	de	début.	Personne,	quelque	soit	leur	importance,	ne	
peut	en	dire	autant.	Il	dit	qu’il	était	avec	Dieu.	Cela	signifie	que	la	Parole	est	une	Personne	qui	a	
un	lien	d’amour	avec	Dieu.	Cela	explique	pourquoi	la	solitude	peut	nous	paraître	si	douloureuse	
-	nous	avons	été	créés	à	l’image	du	Dieu	de	la	communauté. 
 
Ensuite,	Jean	nous	dit	que	la	Parole	était	Dieu,	Dieu	le	fils,	celui	qui	a	tout	créé.	Toute	lumière	
spirituelle	vient	de	lui	-	tous	nos	moments	de	transcendance	pointent	vers	lui. 
 
S’agit-il	simplement	de	philosophie	spéculative	?	On	pourrait	le	croire,	si	ce	n’était	pas	écrit	par	
Jean. 
 
La	Parole	devint	Homme 
Dieu	ne	vient	à	notre	secours,	en	personne	dans	notre	monde,	dans	aucune	autre	religion.	Mais	
c’est	bien	ce	que	fait	Dieu	à	travers	l’incarnation.	God	est	venu	‘planter	sa	tente’	parmi	nous	et	
révéler	sa	gloire,	auparavant	cachée	dans	le	tabernacle,	en	Jésus.	C’est	le	Dieu	dont	nous	avons	
tous	besoin	:	un	Dieu	qui	comprend	nos	vies	telles	qu’elles	sont,	qui	est	entré	dans	les	ténèbres	
de	notre	monde. 
 
Dans	la	Bible,	les	ténèbres	sont	une	métaphore	du	péché	et	de	l’aveuglement	spirituel.	Dans	ces	
ténèbres,	 Dieu	 a	 brillé	 -	 par	 la	 naissance	 de	 son	 Fils,	 né	 dans	 la	 pénombre	 d’une	 étable.	
Pourtant,	le	monde	ne	le	reçoit	pas.	Le	monde	pense	que	Dieu	est	indifférent	à	nos	souffrances,	
alors	qu’en	fait,	nous	sommes	indifférents	à	sa	venue	dans	nos	ténèbres.	Si	sa	venue	ne	fut	que	
rejet,	à	sa	naissance	et	sur	la	croix,	pourquoi	est-il	venu	? 
 
Pour	que	vous	deveniez	Enfant	de	Dieu 
De	nombreuses	sociétés	et	cultures	sont	divisées	par	des	caractéristiques	ethniques.	Jean	nous	
apprend	que	notre	appartenance	au	peuple	de	Dieu	ne	dépend	pas	de	notre	identité	ethnique.	
Cela	ne	dépend	pas	non	plus	de	notre	force	de	caractère,	comme	si	l’on	pouvait	se	sauver	soi-
même.	 C’est	 à	 ceux	 qui	 reçoivent	 Jésus	 que	 Dieu	 ouvre	 la	 porte	 de	 sa	 famille.	 Christ	 est	 né	
comme	un	bébé	pour	que	vous	puissiez	renaître.	Il	fut	rejeté	pour	que	vous	soyez	accepté.	C’est	
la	grâce	de	Dieu,	pour	nous.	 
 
Ce	 n’est	 pas	 comme	 si	 sauvés	 par	 la	 grâce,	 nous	 soyons	 abandonnés	 à	 vivre	 par	 nos	 seuls	
efforts.	C’est	grâce	après	grâce,	nous	dit	Jean.	La	grâce	change	la	perspective	que	nous	avons	de	
nous-même,	des	autres. 
C’est	la	grâce	qui	rend	Noël	tellement	magique. 
 


